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INFOS PRATIQUES2

VOYAGEZ EN NOUVELLE-AQUITAINE  À TARIF RÉDUIT

VOUS N’AUREZ PLUS D’EXCUSE
POUR NE PAS PRENDRE LE TRAIN

 

 

PASS ABONNÉ

BILLET JEUNES

BILLET GROUPE SCOLAIRE

TARIF TRIBU

CARTE +

POUR VOS TRAJE TS QUOTIDIENS

-28 ANS

LE MEILLEUR TARIF POUR LES SORTIES SCOLAIRES

VOS BILLETS JUSQU’À -50%

VOYAGEZ À PLUSIEURS
ET PAYEZ MOINS CHER

Jusqu’à -75%
Formules

hebdo / mensuelle / annuelle

Carte à 29 €, valable 1 an
JUSQU’A -50%

de 4 à 19.5 €
Sans formalité

À partir de

1 €

5 voyageurs -50%

4 voyageurs -40%

3 voyageurs -30%

2 voyageurs -20%

Annonce des vœux 2020
Le Conseil Municipal vous donne rendez-vous le

Dimanche 26 janvier prochain à 11h
à la Grange de Nègre

pour la Cérémonie des Vœux

Le Personnel, un acteur à temps complet !

Souvent évoqué à travers les services qu’il rend à la population, le 
personnel communal ne se résume pas à cette seule notion. C’est une 
communauté à part entière. Cette année, le personnel a pris l’initiative 
d’organiser une auberge espagnole pour partager un temps de convi-
vialité, mieux se connaitre et entretenir la solidarité entre agents.

Dans un autre registre, les services  com-
munaux ont fait l’objet d’une inspection 
du Comité d’Hygiène, et de Sécurité et 
des Conditions de Travail (CHSCT). La 
visite s’est très bien passée avec une 
attention particulière pour les écoles et 
le service technique.

Les membres du CHSCT ont pu libre-
ment échanger avec le personnel, mieux 
appréhender leurs conditions de travail. 
Une rencontre qui s’est terminée sur 
note positive.

Barbecue
du personnel

Inspection CHSCT

Inscription sur les
listes électorales, 

il est encore temps !

RAPPEL

VOTE

Renseignements
Mairie 05 53 36 25 25
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Arnaud DEVILLIERS

Maire de Penne d’Agenais

Les 15 et 22 mars 2020 se tiendront les élections municipales.

Pour préserver la neutralité de la commune durant ce temps démocratique, la Gazette est 
allégée des contenus politiques : expression des groupes, ainsi que de l'édito. L'activité 
municipale se poursuit et les pages suivantes vous en donneront un compte rendu le plus 
factuel possible.

En guise d'informations pratiques, vous pouvez vous inscrire en mairie ou en ligne jusqu'au 
7 février sur les listes électorales, avec une pièce d'identité et un justi�catif de domicile. 

Les bureaux de vote seront installés salle d'Animation, en face du collège. 



BRÈVES4

Commémorations

Les Associations

Si la Commune participe activement à 
toutes les cérémonies o�cielles  relati-
ves au devoir de mémoire (journée des 
déportés, déportation d’Eysses, 8 mai, 
appel du 18 juin, création du CNR, 11 
novembre), elle organise tous les ans la 
célébration du 14 juillet en mettant à 
l’honneur une personnalité dont 
l’action a contribué au développement 
de Penne. Cette année, c’est Daniel 
Téodomante, ancien agent du Départe-
ment, qui a été distingué pour les servi-
ces rendus à la Commune et pour son 
sens du service public. Olivier Damaisin 
lui a remis, au cours de la cérémonie la 
médaille de l’Assemblée Nationale.

14 Juillet 2019

Juin 2019 : AG du club de FootballJuin 2019 : AG de l’ASPSS

8 Septembre 2019 : 
Forum des Associations à Ferrié

La vie associative contribue pour beaucoup au dyna-
misme de notre territoire. Sportives, culturelles, 
sociales…les associations organisent de nombreuses 
manifestations et actions qui pro�tent à tous. Le 
forum des associations leur permet de se faire 
connaitre, de recruter des bénévoles (jamais assez 
nombreux) et leurs assemblées générales sont 
l’occasion de parler bilan et surtout projets. N’hési-
tez pas à les rejoindre !

10 Novembre 2019 : “Citrouilles en Fête”
organisé par l’Association Les Trois Portes

11 Novembre 2019
Vin d’honneur de la commémoration de l’Armistice de 1918
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Patrimoine

21 et 22 Septembre 2019 : Journée du
Patrimoine : L’ANACR

19 Octobre 2019 : Exposition Architecture
par les Amis du Patrimoine

21 et 22 Septembre 2019 : Journée du
Patrimoine : Les Amis du Patrimoine

21 et 22 Septembre 2019 : Journée
du Patrimoine : Les amis de l’église
de Noaillac

La rénovation du village et un contexte national favorable ont donné un nouvel essor à la préservation du Patrimoine. Penne y participe, 
notamment grâce à l’action de ses associations : Amis de Magnac, de St Léger, de Noaillac, du Patrimoine.

31 Octobre 2019 : 

PIC Badminton

Fête d’Halloween

Pratiquer une activité sportive a un impact 
positif sur la santé, réduit le stress, forge le 
caractère et contribue au maintien du lien 
social. Les activités sportives praticables 
sur la Commune o�rent un large choix : 
sports collectif ou individuel, de loisir ou de 
compétition... chacun peut y trouver son 
compte.

Sport
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Sociales et Santé :  
Le C.C.A.S.

26 Septembre 2019 : Voyage du C.C.A.S. au Jardins de la 
Chartreuse du Colombier, déjeuner à la Chartreuse. 
Visite du village de Sainte Alvère, �nissant par la visite
du Musée Napoléon.

28 Septembre 2019 : mise en place
des rubans pour Octobre Rose sur
le pont Penne-Saint Sylvestre

6 Mai 2019 : Cours informatique par
l’Association ASEPT

Le second semestre 2019 a connu une activité importante à destination 
des seniors : organisation de nombreux ateliers, voyages du CCAS,    
campagne d’inscription pour le portage de repas à domicile… Une 
réunion importante des acteurs sociaux du territoire s’est tenue à 
Penne, elle a permis de mesurer l’importance de la coordination pour 
mieux prendre en compte les plus fragiles.

20 Octobre 2019 : Zumbathon « Octobre rose »
en faveur des Ladies 47

9-13 Septembre 2019 : 
UNA 47 Bus de la Solidarité.

Mercredi 9 octobre 2019 : 
Thé dansant à l’Hôpital Local

29 Septembre 2019 : Le Hall de la Mairie
s’habille pour Octobre Rose

4 Octobre 2019 : Réunion Café
partenaires de la CAF
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L’Hôpital  Local

30 Aout 2019 : 
Vin d’honneur à 
l’occasion de la 
Certi�cation

Novembre 2019 : 
Maison de Santé Pluridisciplinaire 
« Mois sans Tabac »

En matière de santé les nouvelles sont plutôt bonnes avec l’arrivée de nouveaux professionnels de santé à la Maison de Santé. 2020 
aura aussi permis de conforter la situation de l’Hôpital de Penne qui a obtenu la meilleure note de la certi�cation et a vu le Service de 
Soins de Suite renouvelé. Une bonne nouvelle qui doit beaucoup à l’engagement de tout le personnel de l’établissement.



8 NOUVELLES ENTREPRISES

La brasserie “ Zebull'in ” des brasseurs à Penne d'Agenais

Mathieu, Vanessa depuis quand êtes-vous installés sur notre commune ?

Nous sommes ici depuis le mois d'avril 2019 à l'arrière de l'espace Gambetta. Ce local 
nous a permis d'installer la brasserie pour y produire la bière Zebull'in, il n'y a pas encore 
d'espace boutique mais rien n'empêche aux curieux de venir toquer pour jeter un œil.

Quelles sont vos prochaines actualités ?

La bière d'Hiver, une bière ambrée épicée à retrouver à La bière qui goûte à Saint-Vite, La 
Station 47 à Villeneuve-sur-Lot, plusieurs Gamm Vert (Villeneuve-sur-Lot, Monflanquin, 
Montayral...) la pizzeria Baïta à Dausse et d'autres. Prochainement, une Pale Ale, bière 
blonde de haute fermentation délicatement houblonnée qui se nomme PENNE'Ale, le 
graphisme de l'étiquette est réalisé par l'agence de communication de Penne-d'Agenais 
Pro�l Web. À venir aussi une bière fabriqué avec du houblon produit à Sainte-Livrade, une 
bière circuit court bientôt dans vos verres !

Brasserie “Zebull’in”
s’installe à Penne Bourg 

  “ L’Autre Maison ”  
Béatrice Loncle,  vous êtes récemment installée dans le bourg de Penne, dans une maison 
située à gauche de la porte de la ville. Décoratrice d’intérieure et passionnée  de cuisine, 
vous conjuguez les 2 en ouvrant « l’autre maison » expliquez-nous : 
L’idée a émergé  avec cette belle maison et cette passion pour la cuisine.  Une fois sur place 
dans ma cuisine, il n’y a plus rien autour. C’est un partage, donner et recevoir. 
Transmettre au travers de ma cuisine toutes les richesses et saveurs des pays. Cette ouver-
ture est une belle aventure et de belles rencontres. Les gens ont l’impression d’être chez 
eux, dans un endroit chaleureux, au sein d’un univers créatif. Mon restaurant a un nombre 
de places limitées. C’est une volonté, car j’ai que 2 mains et que je veux garder cet endroit. 
C’est une continuité de la maison sur la place.

Que proposez-vous comme cuisine ?

C’est une cuisine du monde entier aux saveurs multiples : Libanaise,  des Pays de l’est et 
d’Israël. Car j’adore les épices que j’ai ramenés lors de mes voyages. Mes plats changent 
toutes les semaines et je vous propose un plat végétarien avec poisson et avec viande et 4 
desserts. Je suis à votre écoute pour toutes suggestions, apéritif ou à emporter, goûter. 
Vous pouvez également privatiser le lieu hors jours d’ouvertures (minimum 8 personnes) 
N’hésitez pas à me contacter au 06.82.31.12.18

En tant que décoratrice d’intérieure, vous réalisez des objets ?

Pour l’instant avec mon associée et amie Geneviève CAZOTTES vous y trouverez nos  créa-
tions originales. Lorsque les personnes rentrent, ils découvrent un intérieur avec du mobi-
lier de récupération. Ils peuvent également s’assoir  à côté d’un feu de cheminée avec un 
bon livre en main et autour d’une petite musique d’ambiance. 
Bientôt de nouvelles créations arriveront.

Beatrice LONCLE
L’Autre Maison s’installe 
Boulevard de l’Horizon 

Quels sont vos horaires d’ouverture ?

Pour l’instant et jusqu’à noël, je suis 
ouverte le jeudi midi, vendredi midi et 
soir samedi soir et dimanche midi, 
après-midi en salon de thé, et soir sur 
réservation pour les apéritifs dinatoires. 

“ Cuisines Venidom ”

Jérôme ROUX - Cuisiniste Venidom,
La cuisine qui vient à vous ! 

Issu du bâtiment, je suis franchisé cuisines VENIDOM et vient de m’installer sur Penne 
d’agenais comme cuisiniste à domicile. Je conçois et réalise tous les projets en cuisine 
équipée, salle de bain et dressing sur une grande partie du département. Le concept est 
innovant : un camion magasin entièrement aménagé avec une cuisine d’exposition, plus de 
120 échantillons de façades, de plans de travail et d’accessoires. 
Je me déplace chez vous et vous présente di�érents modèles et coloris de façades, vous 
conseille pour l’agencement idéal de votre cuisine. Toutes les mesures sont ainsi réalisées 
sur place. L’étude du projet, directement chez le client, permet de mieux appréhender 
ses besoins et ses envies et d’apporter les solutions techniques et esthétiques les mieux 
adaptées. Je m’occupe de votre projet du début à la �n et je m’entoure de professionnels 
expérimentés pour la pose. Je réalise la cuisine de vos rêves à un prix abordable avec des 
meubles de qualité montés d’usine. 
Les valeurs des cuisines VENIDOM sont : « l’honnêteté, la compétence et la passion ». 
Et mon crédo est la satisfaction du client. Pour tous renseignements et projets avec devis 
et plans en 3D, contactez-moi par téléphone au 06.95.70.20.05, 
par courriel : j.roux@venidom.com ou sur le site www.VENIDOM.com



9“ Boucher.R.Pfei�er ”

Romaric PFEIFFER qui êtes-vous ?

Je suis né à Fumel il y a 32 ans et grandit à Bourlens Je suis marié 

et j’ai 2 enfants. J’ai réalisé mon apprentissage à la boucherie Joël 

LASSAIGNE à Libos puis au Centre Leclerc de Castelculier et  j’ai 

terminé mon stage avec l’obtention du CAP de boucher avec 

Mention.

Ensuite, mon expérience s’est prolongée  au centre Leclerc de 

Villeneuve sur Lot, où j’ai �ni adjoint-chef  puis dans une agence 

d’intérim spécialisée en boucherie puis comme chef boucher à 

Ste Livrade.

Comment avez – vous eut cette passion du métier de boucher ?

Au départ, je voulais être cuisinier, mais des contraintes adminis-

tratives se sont gre�ées et ne m’ont pas permis de continuer.  

“ Réseau Synergie Santé Services ”

J’ai donc abandonné ce projet  puis un jour, par hasard, j’ai repéré une annonce faite par 

la boucherie Lassaigne pour un contrat d’apprentissage. 

C’est comme cela que tout a commencé.

Que pouvez- vous dire sur votre nouvelle installation à Penne d’Agenais ?

Le matin, je n’ai plus ces contraintes de route à faire puisque j’habite, à deux pas, à Cazideroque. Après toute l’expérience acquise 

auprès de nombreux bouchers, j’ai voulu mettre mon expérience à pro�t et j’ai sauté le pas le 4 décembre dernier date à laquelle j’ai 

commencé.

Comment voyez-vous cette reprise et votre métier de boucher ?

Quand j’ai repris, je savais qu’au début certains clients, habitués à voir David Marciniak, n’allaient pas forcement revenir et du coup ce 

serait un peu compliqué de reprendre rapidement la clientèle, mais je suis con�ant et puis j’ai Gaëtan BAPELLE à mes côtés. Le métier 

de boucher est un métier passionnant. Bien sûr il demande beaucoup d’investissements, de travail, les heures ne sont pas comptées, 

mais il permet aussi chaque jour d’évoluer.

Merci à vous et tous mes vœux de réussite.

Romaric PFEIFFER 

a repris le magasin à Port de Penne

RESEAU SYNERGIE SANTE SERVICES est un grossiste répartiteur régional et 

indépendant situé à Penne d’Agenais, qui a commencé son activité en 2018. 

L’équipe est composée de 6 opérateurs logistiques, 2 pharmaciens, 2          

commerciales, 1 assistante comptable et deux livreurs. Notre métier consiste 

à acheter et stocker des médicaments et les redistribuer aux o�cines tous les 

jours, 6 jours/7. Nous sommes situés en zone rurale, et nous proposons le 

même tarif et le même service à une pharmacie rurale ou en ville. Notre         

territoire de répartition est le 47 et le 33.

Nous sommes le chainon invisible de la distribution des médicaments,           

l’intermédiaire entre le laboratoire et la pharmacie. Le pharmacien ne dispose 

pas de toutes les références dans sa pharmacie, et quand il commande un 

médicament, il a besoin d’être certain d’être livré avant l’ouverture de sa  

pharmacie le lendemain matin. Nous sommes les acteurs permettant au   

pharmacien de proposer au patient de revenir rapidement chercher son  

médicament, et ça 6 jours sur 7.

Notre histoire : J’ai rencontré Marylin Laville par l’intermédiaire d’un client de mon ancienne entreprise 

dans laquelle j’étais salarié. J’étais sans ressource �nancière mais avec la ferme intention de monter 

Monsieur Cédric DRAPIER,

Gérant de l’entreprise R3S

mon projet. Marylin a cru au projet et a investi dans une partie de son entrepôt pour l’adapter aux exigences pharmaceutiques. Elle m’a 

permis également de me lancer en m’aidant à rencontrer des banques qui ont accepté de me prêter de l’argent. Nous étions 3 quand on 

a commencé le projet, nous sommes 14 aujourd’hui. J’ai embauché des personnes issues de Penne et des alentours, toutes sans         

formations spéci�ques pour cette activité, elles ont été formées, sont toutes complètement autonomes au jour d’aujourd’hui. 

Nos futurs projets : Stabiliser l’entreprise, continuer à progresser, éventuellement s’agrandir tout en diversi�ant nos activités.



LA GENDARMERIE
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LES POMPIERS

Des exercices très physiques pour la gendarmerie....

Juin 2019 : Gendarmerie prévention aux cambriolages

Et des simulations d'incendie 
pour les Pompiers

SÉCURITÉ
GENDARMES ET POMPIERS s'entraînent à Penne !
Protéger les personnes et les biens est la principale mission de la Gendarmerie et des Sapeurs Pompiers. Cela passe par de          
nombreuses actions : de l'information aux populations en passant par des entraînements “en conditions réelles”. 

En matière d'information, à l'initiative de la gendarmerie, les 
moyens de prévention des cambriolages ont été présentés à la 
population lors d'une réunion publique. 

Une très grande majorité de cambriolages ont une durée 
moyenne de 7 minutes et la plupart d'entre eux se déroulent en 
�n d'après midi. 

Pour vous informer plus en détails sur les moyens de prévention 
vous pouvez vous rapprocher de Gendarmerie. Si vous vous 
absentez pour quelques jours, pensez à faire appel à l'opération         
“Tranquillité vacances”.

Prévention toujours : les risques d'incendie

A l'occasion d'un récent incendie sur la Commune, pensez à :
Quelques pistes pour bien vous préparer :

• Évitez d’encombrer les escaliers et les portes,

• Si votre porte est verrouillée, laissez toujours les clés à proximité pour pouvoir 
sortir facilement,

• Dé�nissez un plan d’évacuation avec l’ensemble des membres de votre foyer,

• Déterminez avec eux un point de rencontre à l’extérieur de votre habitation,

• Réalisez des exercices d’évacuation avec vos enfants pour les sensibiliser dès 
le plus jeune âge.
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Fumel Vallee du Lot 

ouvre la saison touristique

11 Août 2019 : 

Peyragude accorde les touristes 

y compris venus du ciel !

PENNE : Terre de convivialité !

Le début de la saison estivale a commencé par l'ouverture de la capitainerie à Port de Penne. Gérée par Fumel Vallée du 
Lot, l'activité nautique a été renforcée par l'acquisition de nouveaux matériels : bateaux, bouées électriques... Portée par 
la Vice-Présidente au Tourisme, Béatrice GIRAUD, la volonté communautaire de valoriser le Lot s'inscrit en continuité 
des actions déjà entreprises : création d'un port fluvial, soutien au tourisme "pêche", à la navigation. 

A l'occasion de cette cérémonie d'ouverture, la vocation touristique de Penne a été con�rmée. Le bourg de 
Penne, le sanctuaire de Peyragude, les artisans d'art, la qualité reconnues des hébergements, des restaurants, 
le site de Ferrié, les chemins de randonnées et les nombreuses animations contribuent à faire de Penne un 
pilier du tourisme Lot et Garonnais.

A Penne, l'été se veut bien sûr festif et gourmand, mais pas que...il se veut aussi nautique, culturel et traditionnel. 

Retour en image sur un été bien rempli !

A Port de Penne et au bourg, les animations n'ont pas 
manqué. C'est à la Pennoise qu’est revenu l'honneur   
"d'ouvrir" la saison avec l'organisation du feu de la St 
Jean . Après le repas, à la tombée de la nuit, le bûcher 
s'est enflammé sur le Lot pour le plus grand plaisir de 
tous.

Se sont succédés de nombreux temps de partage, de 
dégustation de produits locaux d'hier et d'aujourd'hui... 
Autant d'occasions de se rencontrer. La Cale a résonné 
des repas Gourmands organisés par la Pennoise. Sur les 
coteaux de St Léger l'association des Amis de St Léger 
n'a pas manqué de réunir voisins et amis. Fin juillet la 
société de chasse organisait son traditionnel repas 
estival et les Amis du Patrimoine ont fait découvrir les 
saveurs d'autrefois à travers une journée au Moyen Age 
dans le bourg de Penne.

21 Juillet 2019 : Un jour au Moyen Age
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8 Aout 2019 : Ferme du Lacay : 

Fête de la Prune

22 Aout 2019 : La Pennoise Marché Gourmand à la Cale de Port de Penne

22 Juin 2019 : Port de Penne Feu 

de la Saint Jean 

21 Juillet 2019 : Repas de la Chasse 

à la Grange de Nègre 

21 Juillet 2019 : Repas à la CUMA de Saint Leger
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21 Juillet 2019 : 

Concours de pêche aux carnassiers

3 Août 2019 : Maison de la Pêche : 

initiation « pêche en famille »  à Ferrié 

10 Octobre 2019 : 

Le site de Ferrié est labélisé « famille »

PENNE : Ville d'eau !

Si Penne n'est pas une ville thermale, elle est une ville d'eau. Au delà des fontaines, des ruisseaux, des lacs, 
elle o�re de nombreuses activités autour de la rivière Lot d'une part et d'autre part du site ludique de Ferrié. 
Le concours de pêche aux carnassiers, d'envergure nationale, contribue à faire connaître notre commune à des pêcheurs de toute 
la France, qui reviennent souvent, hors compétition, pour pro�ter d'un site de pêche admirable. 
Cela participe à l'économie touristique pennoise.

A Ferrié, la pêche se veut ludique grâce aux nombreux ateliers organisés par la Fédération et l'APPMA. Le site a été récemment 
labellisé site de pêche "famille". un atout pour faire connaitre un équipement au fort potentiel.
Par ailleurs sur Ferrié, le succès des jeux d'eau ne se dément pas. Si l'ombre se fait encore désirer, les enfants pro�tent 
pleinement du site. L'été caniculaire que nous avons connu en a fait le lieu idéal pour se rafraichir !



L’Embrasement
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20 Juillet 2019 : Fête de Port de Penne 

PENNE : Ville de Lumières !

Fête de la Lumière 6 juillet 2019

L’Embrasement 3 août 2019

Pour la 6ème édition de l'embrasement, ce sont près de 10 000 personnes qui ont assisté au spectacle depuis Ferrié. Dès 
21h00 le parking et ses 2000 places était saturé. Une météo idéale, un repas "terroir" de qualité, un spectacle flamboyant, 
tous les ingrédients étaient réunis pour faire de cette soirée un succès. 
Ces animations ne pourraient s'organiser sans le concours précieux des bénévoles et des associations. N'hésitez pas à 
venir renforcer les équipes qui organisent ces soirées : “ plus on est de fous, plus on rit ! ;-) ”

2019 aura vu un succès indéniable pour deux manifestations emblématiques de Penne : la fête de la Lumière le 
1er week-end de juillet et l'embrasement le 1er week-end d'août. 
Le public a répondu présent avec environ 4000 personnes venues découvrir le vieux bourg illuminé à la bougie. 
L'importance de la foule pro�tant de la fraîcheur de la nuit et de l'esprit féérique du village a con�rmé l'intérêt 
pour cette manifestation. Déjà les bénévoles et les employés municipaux réfléchissent à l'année prochaine avec 
pour objectif d'allonger le parcours et de faciliter la circulation piétonne.
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19 Mai 2019 : Conte musical folk 

sur François d’Assise à Peyragude

17 Juillet 2019 : 

Chœur Pottorak à Peyragude

Exposition sur le patrimoine de l’usine de Fumel

PENNE : Ville de Culture !

Concerts de l’été

Si la culture à Penne, c'est toute l'année, elle occupe une place particulière l'été. 

Tout l'été se succèdent les vernissages des nombreuses expositions. Des espaces comme la place de 
la Tourtière retrouvent une nouvelle vie avec l'installation de jeunes artistes. Le festival Penn'Art          
continue d'attirer sur un week-end un public nombreux qui découvre des oeuvres et des artistes dans 
des coins de Penne parfois inattendus, comme les prisons.

Cet été la saison des concerts a attiré un public venu lui aussi très nombreux. Les Basques du Groupe 
Pottorak et les Corses d'Ava Corsica ont fait salle comble aussi bien à Peyragude qu'à Mercadiel.

Penn’Art 26-28 juillet 2019

Expositions et Vernissages

24 Juillet 2019 : 

Concert Ava Corsica à Mercadiel

Julie Brichet
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18 Aout 2019 : Chloé Etienne et Florence Mathieu

PENNE : Ville de Tradition !
La cérémonie des Rosières s'est tenue le dimanche suivant le 15 août. Cette année Chloe Etienne et 

Florence Mathieu ont été couronnées devant leurs familles et une assistance nombreuse. 

Cette tradition remonte à 1921, quand un Pennois, Candide Delberg, a décidé de laisser une partie 

de ses biens à la Commune pour aider "deux jeunes �lles vertueuses de Penne". Bien entendu la 

cérémonie a beaucoup évolué en presqu'un siècle. Elle reste cependant l'occasion de réunir le    

village, de voir des familles parfois éloignées géographiquement se retrouver. C'est un temps de 

convivialité qui tisse un lien entre générations, entre anciens et nouveaux habitants.
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Inauguration de la Crèche à Ferrié

JEUNESSE

INTERVIEW
Jenny

MENDLEVITCH

Responsable du 
Pôle Enfance

(JM)

La Gazette : En quelques mots, pourriez-vous nous expliquer l'objectif d'un pôle Enfance ?

JM :  Le projet d'un Pôle Enfance et Jeunesse à Penne d'Agenais s'inscrit dans une politique 
éducative globale de la collectivité qui a débuté il y a presque 10 ans.  Je tiens à préciser que 
ce pôle intègre les enfants âgés de 3 à 18 ans.

En juin la nouvelle crèche de Penne a été inaugurée sur le site de Ferrié, à côté du Centre 
de Loisirs. Fumel Vallée du Lot a transformé l'ancien siège administratif de la Communauté 
de Communes de Penne en une nouvelle structure d'accueil de la Petite Enfance. Bien 
situé, moderne, regroupant les équipes de Penne et de St Sylvestre, cet équipement fait 
l'unanimité des familles. 

Concrètement et sur le terrain, les objectifs principaux sont de concourir à la prévention, la 
protection et la promotion de la santé et du bien-être des enfants du territoire. Ce pôle à 
vocation à répondre au mieux aux besoins des équipes éducatives et des familles et à 
promouvoir une gestion qui tienne l’équation entre qualité et quali�cation des personnels.
Aujourd'hui, ce pôle enfance mène de nombreux projets et notamment le suivi des travaux 
d'agrandissement de l'école élémentaire de Jean Moulin.

La Gazette : En quoi ces travaux sont utiles ?

JM :  En tant que technicienne, ce projet me tient vraiment à cœur. Construire une école, c'est 
un projet superbe non ? Hier encore, l'école présentait des bâtiments vieillissants, énergivo-
res avec des grands espaces extérieurs. Demain, l'école sera totalement réhabilitée o�rant 
aux enfants des locaux plus adaptés et plus sécurisés. Les travaux vont lui donner une seconde 
jeunesse dont elle a bien besoin !

Je m'avancerai peut-être en disant que ce projet sera un exemple de développement durable. 
Les dépenses en énergies seront minimisées, avec une cour arborée, un jardin pédagogique 
un composteur utilisé par la cantine scolaire. Un grand préau sera installé a�n d'éviter que les 
classes surchau�ent en période de forte chaleur.

Ce nouveau bâtiment o�rira également un réfectoire plus ergonomique et avec une meilleure 
acoustique. Une nouvelle salle de repos pour les enseignants sera créée, une classe science 
accueillera du matériel de découverte scienti�que, de quoi faciliter les apprentissages aux 
enfants !

La Gazette : Quel sera le calendrier des travaux ?

JM :  Les travaux ont débuté en juillet 2019 et n'impacteront pas le fonctionnement de l'établissement puisque concernant la réhabi-
litation, les entreprises travailleront pendant les vacances scolaires et les mercredis.  
Pour ce qui est de la construction, tout est conçu de façon à permettre aux élèves de poursuivre leur scolarité normalement, sans 
perturbation. Le tout devra être livré pour septembre 2020. Du coup, je dois veiller à respecter un échéancier très strict !

La Gazette : Vous disiez mener des projets ?  Quelles sont donc vos autres missions ?

JM :  Elles sont multiples ! Et c'est cela qui me plaît ! Certains diraient que porter plusieurs casquettes peut s'avérer être un 
casse-tête, moi, je trouve que c'est enrichissant sur de nombreux plans, tant professionnel qu'intellectuel !
Chaque mission requiert des compétences diverses. La gestion du personnel demande de l'écoute, l'élaboration et le suivi du budget 
demande de la rigueur, la réalisation de projets nécessite de l'énergie et de la souplesse, le pilotage d'actions et la mise en place 
d'études nécessitent un travail de réflexion, etc. Vous l'avez compris, il faut savoir s'adapter à la situation !
Je peux donner des exemples comme évoquer la charte de la restauration collective et le contrôle de sa mise en œuvre, l'élaboration 
des commissions menus, la rédaction du guide du petit écolier, le suivi des formations PSC1 du personnel, ainsi que le suivi du 
budget alloué aux écoles et à la restauration, la création du parcours mémoriel avec le collège, la journée de la nature, l'éco-rando, 
le partenariat avec la Maison de la Pêche, les recherches de subventions, l'information aux familles. L'important est d'organiser son 
rythme de travail en fonction des pics d’activités liés au calendrier scolaire !

La Gazette : Un dernier mot ?

JM :  L’Éducation et le bien-être des enfants ont toujours été une de mes priorités. La méthodologie que j'utilise pour réaliser mes 
missions se traduit par une coordination et une cohésion avec tous les acteurs dans le but de travailler e�cacement ensemble pour 
un objectif commun : les enfants.
Je reste à la disposition de chacun pour en discuter !

Pomme d'Happy conforte l'o�re de services jeunesse sur la Commune : crèche, écoles maternelle et élémentaire, collège et centre de 
loisirs, ludothèque, sans oublier les équipements sportifs et de loisirs. 

Comment s'organise le service "enfance et jeunesse" de la Commune ?
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Rosaine DELPECH

Directrice de 

l’école Maternelle

Mme Pellizzari renouvelle comme chaque année, avec sa classe de petits-moyens, son projet autour du jardin en participant à des 

échanges avec les élèves du collège Damira Asperti et l’école maternelle de Courbiac. Les élèves rencontreront également une 

classe de l’école de Saint Sylvestre sur Lot pour partager un moment sportif. Madame Lamouroux, avec les petits-moyens-grands de 

la classe bilingue occitan, iront aux rencontres musicales à Sainte Livrade �n juin a�n de chanter et de danser autour d’un thème 

commun. Les élèves retrouveront également les autres classes bilingues du département lors de la quinzaine occitane du mois 

d’avril. La classe de moyens-grands de Madame Delpech participera aux rencontres sportives de secteur (cross et jeux de balles). 

Dans le cadre du visionnage du spectacle Guacamayo à Fumel, elle béné�ciera également de l’intervention d’artistes à l’école.

Toute l’école a la chance de pro�ter de spectacles proposés par le Théâtre des Treize Vents de Villeneuve sur Lot, mais également 

de la bibliothèque municipale de Penne d’Agenais et de rencontres avec les personnes âgées de l’EHPAD.

Pour les deux ans à venir, l’école de Penne est engagée dans ce projet européen ERASMUS+. Celui-ci permet d’échanger les              

pratiques scolaires entre enseignants des di�érents pays partenaires (Belgique, Italie, Espagne, Angleterre, Guadeloupe). Les 

enseignantes et personnels communaux sont amenés à partir chez leurs collègues européens a�n de partager leur pédagogie autour 

d’un thème commun : les mathématiques. L’école de Penne devrait recevoir ses homologues étrangers début décembre 2020.

Mathieu CANUT 

Directeur de 

l’école Jean Moulin

L’année scolaire 2019/2020 s’annonce riche en actions pédagogiques et sorties pour les élèves de l’école Jean Moulin.

Comme les années précédentes, la classe de CM2 est engagée dans un projet Anglais autour des fêtes traditionnelles en lien avec 

le collège Damira Asperti. Les élèves rencontreront plusieurs fois dans l’année leur camarade de 6ème et termineront tous ensemble 

par une journée d’immersion lors de la St Patrick. Ils participent également à une correspondance avec les soldats français en 

mission à l’étranger. Ils découvriront également les conditions de vie des enfants cachés de la 2nde guerre mondiale lors d’un projet 

littérature et histoire avec le témoignage direct en classe d’un enfant caché.

La classe de CE2 participe pour la seconde année au projet départemental THEA. Cette action permettra aux élèves de découvrir le 

théâtre contemporain avec tout un travail de lecture à haute voix, de théâtre et de danse contemporaine encadré par une              

chorégraphe professionnelle. Ce travail donnera lieu une soirée lecture organisée par les élèves ainsi qu’une représentation au   

théâtre Georges Leygues.

Des projets d’école réunissant l’ensemble des classes sont également en cours de réalisation avec une participation à l’action d’ELA 

en faveur des leucodystrophies, un travail autour de l’alimentation et du bien-être à la cantine avec l’action de l’in�rmière scolaire 

et en lien avec la cantine et la municipalité. En�n, les enseignants souhaiteraient mener un projet commun citoyen et artistique qui 

donneraient lieu à une sortie à Agen avec plusieurs axes de travail encore en réflexion.

LES 2 ECOLES

EN CHIFFRES 

Jean Moulin

105 élèves

Port de Penne

73 élèves 

Cette année scolaire 2019-2020 sera riche en projets 

pédagogiques pour l’école maternelle du port. 
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                BK : On vous appelle Madame 31 000, pour le nombre de repas confectionnés en une 

année, comment faites-vous pour les diversi�er ? Et quel est votre secret pour ne pas tomber 

dans la routine ?

MF :  Selon  les saisons, les goûts des enfants, il faut que l’on respecte le GEMRCN              
(Groupement d’Etude des Marchés en Restauration Collective et de Nutrition).  Ces                  
recommandations se portent sur la lutte contre le surpoids et l’obésité, la couverture des 
besoins alimentaires en comblant les carences, une alimentation variée.

Nous mettons en place des commissions de menus à chaque période de vacances : y                  
participent les enfants délégués de classe, Jenny Mendlevitch, Mirabelle et moi-même.

Nous n’essayons pas de faire de copier-coller. J’invente mes plats, tous les jours, il n’y a pas de 
menus identiques. Nous travaillons beaucoup avec les saisons et avec nos producteurs locaux, 
bio, boucherie, boulangerie, agriculteur...

BK : Les enfants sont reconnaissants de votre implication.  A la rentrée, ils vous l’ont montré 

en formant une haie d’honneur et vous ont applaudi. Aussi, vous avez été dernièrement 

nommée au grade supérieur d’Agent de Maîtrise. Que pensez-vous de tout cela ?

MF :  C’est un long chemin parcouru, c’est une étape passée, c’est le fruit de mon travail.

BK : Quels sont vos projets et qu’aimeriez-vous apportez au sein de cette cantine

municipale ?

MF :  J’aimerai, dans le futur, m’investir dans la restauration intergénérationnelle. Que la 
cantine tourne,  faire découvrir aux enfants de nouveaux goûts et réussir à intégrer un repas 
végétarien. Et en�n, que les enfants se souviennent de ce qu’ils mangeaient à la cantine. 

Merci Martine

BK : Mirabelle, vous avez été nouvellement recrutée a�n d’être aux côtés de Martine, que lui 

apportez-vous et que vous apporte-t-elle ?

Préparation rentrée Rentrée scolaire, fin des vacances

Ce lundi 2 septembre, les grandes vacances étaient 
�nies pour nos chères têtes blondes ! Mais il est 
important de savoir que dans les coulisses d'une 
rentrée sereine, des petites mains ont œuvré !

Des réunions de pré-rentrée ont été organisés, des 
petits travaux ont été réalisés, le tout pour permettre 
une rentrée réussie !

Notre personnel ne s'arrête pas là ! Des nombreuses 
missions sont dévolues aux équipes municipales des 
écoles tout au long de l'année :  accueil des enfants, 
cantine, garderie, surveillance, sécurité, confection 
des repas, entretien des locaux, soins des enfants.

Malgré les contraintes budgétaires, ces agents muni-
cipaux poursuivent la politique de la commune en 
faveur de l'éducation. Ils font partie, à part entière, de 
l'équipe éducative des écoles.Ils contribuent au bon 
déroulement et fonctionnement des écoles et accom-
pagnement pleinement les e�orts de l’Éducation 
Nationale.

INTERVIEW
par Barbara KOKINE (BK)

Martine FRAYSSE (MF)

Mirabelle VAZ  (MV)

Cantine Ecole
Jean Moulin
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MV : J’apporte de la gaieté, de la joie, du dynamisme et de la bonne humeur. Je me suis bien adaptée au sein de cette cuisine et 
Martine a été très professionnelle avec un grand cœur. J’ai pris beaucoup de plaisir à participer à l’élaboration des repas des 
enfants. Martine m’a apporté toutes ses connaissances au niveau de la conception des plats. Elle a élargi mon horizon culinaire et 
m‘a redonné l’envie de plus cuisiner avec des saveurs et des ingrédients. Ma cuisine était plus classique.

BK : Vous avez travaillé dans d’autres collectivités, que vous plait-il dans celle de Penne ?

MV :  C’est assez ouvert, je peux communiquer et m’investir.  Les gens sont ouverts lorsque je propose des choses, il n’y a pas de 
barrières, ce qui fait que l’on avance et évolue. J’aime cette autonomie de travail. On nous fait con�ance. Les tâches sont partagées 
et on travaille en osmose. Nous sommes une équipe et j’aime le travail avec Martine.

Merci Mirabelle

Contrôle des installations électriques

Réunion de préparation de la
rentrée avec le personnel

L’équipe de Port de Penne

L’équipe de Jean Moulin



La semaine du goût : un RDV incontournable dans les écoles de 

Penne ! Du 4 au 8 novembre 2019

Consciente de l'importance de l'équilibre alimentaire chez les jeunes et de la découverte de 

la diversité des goûts et des saveurs, en lien avec la charte de la restauration collective de la 

ville de Penne d'Agenais, la municipalité a souhaité marquer cette semaine !

Organisée par le personnel municipal, cette semaine du goût avait pour objectifs d'éduquer à 

apprécier les goûts, de favoriser la diversité des goûts et des saveurs, d'informer sur le conte-

nu exact des assiettes consommées, de transmettre des savoirs faire culinaires, de renforcer 

le plaisir du goût, et surtout de développer des habitudes alimentaires équilibrées.

C'est aussi un moment de plaisir et de convivialité autour de bons plats confectionnés par les 

cuisiniers municipaux toujours avides de sensations !

Ces objectifs, relevés par le personnel munici-

pal, prouvent qu'elle est devenue une priorité 

éducative des enfants des écoles de Penne 

d'Agenais !

Alors du 4 au 8 novembre 2019, les enfants ont 

pu déguster des plats typiquement régionaux 

tout en découvrant  la richesse culinaire du 

patrimoine régional. Aux menus de cette 

semaine du goût : Parmentier de canard,  

poule au pot, desserts dignes d'un grand chef 

étoilé et produits bio du terroir ! 

De quoi ravir les petits !

Les p'tits dej diet !

Erasmus + : quand la maternelle prend des airs européens !  

Les enseignantes de l'école maternelle se sont lancées dans un projet Erasmus + sur 3 ans.

Ce programme s'inscrit dans une approche tournée vers le développement des compétences et d'un environnement favorable à la 

réussite des élèves, ayant, entre autres, pour objectif d'améliorer la qualité de l'enseignement grâce aux échanges entre pairs. 

Pour poursuivre dans cette démarche, la semaine du 12 au 14 novembre, l'équipe 

pédagogique et les enfants des écoles maternelle et primaire de Penne ont pu 

béné�cier des petits déjeuners diététiques. Parce que l'équilibre alimentaire  

commence par un "vrai" petit déjeuner, pour bien débuter la journée ! Durant 3 

jours, tous les enfants des écoles de Penne ont pu béné�cier d'un petit déjeuner 

équilibré et d'une sensibilisation sur la composition idéale d'un petit déjeuner. 

Produits « fruités» (pomme, raisin, banane, compote, noix, noisette, jus de fruits), 

produits laitiers (lait, yaourt, fromage) et produits céréaliers (pain, flocon       

d'avoine), et plats salés ont été servis aux enfants.

Cette action s'inscrit dans le programme santé de la Commune et poursuit sa 

démarche entamée il y a plus plusieurs années. Donner le goût aux enfants et le 

plaisir de manger équilibré restent une priorité !

C'est pourquoi, les enseignantes de l'école maternelle participent au 

projet « Osons les Maths autrement ! » avec d'autres enseignantes de 

l’école Communale de Feluy (Belgique), de la maternelle Laure Laurent 

SOLIVEAU (Le Moule Guadeloupe), The Dales School (Blyth UK), de IC 

Piazza Leonardo da Vinci (Milan Italie) et du Collegi Maristes            

Montserrat (Lleida Catalogne).

Il s'agit d'un projet articulé autour de l'organisation de 7 événements 

de formation. Chaque enseignant apportera son expertise lors d'un 

échange de bonnes pratiques tenu dans chacune des écoles participan-

tes. Dans le cadre de ce projet, ces écoles s’attacheront en priorité à 

étudier di�érentes techniques d’enseignement et à montrer aux élèves 

di�érentes manières d’examiner les mathématiques à travers de    

di�érents concepts et scenario divers.

Un grand BRAVO à ces enseignantes !
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Collège 

Un lieu d’accueil complémentaire

de l’o�re existant.

26 Novembre 2016 : 

Conférence sur l'Innovation

Retour sur la semaine de l'innovation à Penne
Menée par Penne d'Agenais, en partenariat avec Fumel Vallée du Lot et la Chambre de Commerce 
et d'industrie d'Agen, la semaine de l'innovation s'est déroulée à Penne le mercredi 27 et jeudi 28 
novembre dernier. Au programme, une conférence animée par la CCI sur les métiers de l'avenir 
dans le numérique et les nouvelles technologies pour l'ensemble des 3eme du collège Damira 
Asperti et un Hackathon le lendemain. Plus de 120 collégiens ont pu assister à cette conférence 
dont la thématique portée sur les métiers de l'avenir et les nouvelles technologies. A l'heure de 
l'orientation, cette conférence est un atout pour les jeunes. 

Le jeudi, 16 collégiens de 3eme du collège de Penne d'Agenais et de Fumel + 12 étudiants STiD2 et 
Sti 2A du lycée G . Leygue de Villeneuve sur Lot + 4 professeurs, l'Hackathon se sont lancés dans 
l'hackathon dans le Fablab du collège de Penne de 9h à 17h. Cette manifestation consiste à relever 
un dé� technologique, en équipe, qui vise, en moins de 8h, à élaborer un prototype.  Cette année, 
la thématique portée sur la construction d’une porte bouteille écologique, pratique et design 
a�n de faciliter l'usager à ramener les bouteilles en verre consignées. 
A la �n de cette journée, tous les participants sont repartis enchantés de cette expérience et 
chaque établissement s'est vu o�ert un robot. 

( Effectif : 505 élèves ) 

Robocup
Depuis plus de 20 ans, la RoboCup est un événement scienti�que et technologique 
majeur.  Plus qu'une compétition, elle est avant tout une communauté, et les participants 
échangent tout au long de l'événement sur les nouvelles technologies. De ce fait, La 
RoboCup comporte un volet éducatif primordial. Des centaines d'enfants et d'adoles-
cents de 11 à 19 ans participent à la compétition : c'est la RoboCup Junior.
Avec plus de 150 équipes, Open RoboCup Junior Néo-Aquitain s'est déroulé en mai 2019 à 

Bordeaux à l'Enseirb-Matmeca et Ensam et cette année, l'école de Jean Moulin et le collège Damira Aperti ont participé à ce challenge  
Des élèves du collège ont même �ni 3ème et ont été retenus pour la phase �nale à Bordeaux !  
Un grand bravo à : GIBERT Anselin 3°2, MERLE Gaël 3°4, MERLE Mathis 3°4 (pas de liens de parenté) qui ont gagné un trophée et 2 
robots !

Merci également à leur professeur de technologie, Monsieur Jérôme Vidal, qui, pendant ces quelques jours, a joué le rôle de mentor et 
a su les amener sur le podium !

Parcours mémoriel, quand Damira Asperti part en Pologne …
Le programme d’Histoire-Géographie de la classe de 3ème o�re une très large place aux conflits du XXème siècle, particulièrement la 
Seconde Guerre Mondiale et au rôle funeste des idéologies qui se sont développées notamment en Europe (fascisme, nazisme, bolché-
visme…). Depuis plusieurs années, le Collège Damira Asperti  et la Mairie de Penne d'Agenais accompagnent ce programme de sorties 
pédagogiques dans des lieux de mémoire et des rencontres avec des témoins ou spécialistes de cette période.

Plusieurs sorties pédagogiques sont - ou deviennent - récurrentes : visite du wagon du souvenir et du nouveau pôle mémoire (gare  de 
Penne d’Agenais); Mur des fusillés (Maison d’arrêt d’Eysses, Villeneuve-sur-Lot) : le collège Damira Asperti a été le premier à y organi-
ser une cérémonie (mai 2019) ; rencontres avec l’ANACR et des témoins de la période; participation au Concours national de la Résis-
tance et de la Déportation; présence des élèves à des cérémonies  liées aux conflits du XXème siècle; marche-hommage aux Résistants 
de la prison d’Eysses. Ces visites et ces rencontres sont l’occasion de sensibiliser davantage les élèves aux tragédies du siècle dernier. 
La rencontre de témoins (2018 : Jacques Chantre, ancien résistant ; 2019 : Suzanne Chousterman, enfant cachée à Penne d’Agenais 
durant la Seconde Guerre mondiale) leur fait toucher directement à une réalité qui n’est pas, contrairement à ce qu’ils pouvaient croire 
pour beaucoup d’entre eux, si éloignée dans le temps. Les visites sont quant à elles l’occasion pour eux de voir que ces atrocités se sont 
déroulées parfois dans leur proche environnement. 

A�n de compléter ce dispositif, la  Mairie de Penne d’Agenais et  le Collège Damira Asperti ont organisé, en octobre  2019, un voyage 
en Pologne pour 45 élèves de 3ème. Une part importante de ce séjour a été consacrée à la Shoah (visite notamment du camp            
d’Auschwitz-Birkenau). Ce voyage d'études,  �nancé par la collectivité à hauteur de 75 %, a permis aux collégiens de réaliser une  resti-
tution sous plusieurs formes, avec notamment une participation collective au prochain Concours National de la Résistance et de la 
déportation.

Ludothèque

!
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Réunion Auschwitz

au collège 16 Septembre 2019

En octobre, la Commune et le Collège ont organisé un voyage pédagogique en Pologne. Les 45 élèves de 3ème qui ont fait le 

déplacement ont pu découvrir pendant 5 jours la ville de Cravovie et ses environs : les mines de sel de Wieliczka, le château et la 

cathédrale de Wawel, le ghetto et la vieille ville de Cracovie et le jeudi la visite des camps d'Auschwitz et de Birkenau. Ce séjour 

s'inscrit dans un travail de mémoire entrepris par le Collège, que la Commune de Penne, d'autres Communes du canton, le              

Département et des associations comme l'ANACR et le souvenirs français ont �nancé (la part restant aux familles s'élevant à 150 € 

/ enfants).

Un séjour très émouvant au service d'une bonne cause : le devoir de mémoire, l'ouverture au monde et la citoyenneté :

Cracovie – Musée Oskar Schindler

Cracovie – Quartier Juif

Auschwitz - Birkenau

Auschwitz

Retour en images sur le séjour pédagogique en Pologne
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ASSOCIATION LA PENNOISE : Basket Prix Blaty

Sélectionnés pour la Ligue de la Nouvelle Aquitaine Tir 

à l'Arc, a Niort. Un beau doublé pour le club, mais pas 

une surprise puisqu’à force d'entraînement et d'appli-

cation Maîly FORTUNATO et Pierre Yves BONNET se 

sont quali�és.

Pierre-Yves, juste quali�é pense participer pour le 

plaisir mais se prenant au jeu et confronté aux duels ou 

la qualité du mental  est aussi importante que la          

technique, il �nit 5 ème.

La surprenante Maîly, benjamine première année, 

toujours l'air décontractée, n'en pense pas moins.

Elle s'impose Première au tir de sélection, et passe les 

Duels avec aisance, jusqu'à la �nale ou d'un point elle 

cède la première place et �nie avec une très belle 

Médaille d'Argent.

Francis Cabannes, Président du Club, explique : Créée en 

1946, La Pennoise a pu vibrer il y a quelques années aux 

exploits de son équipe senior masculine qui évoluait en 

Nationale 3. Depuis 2 ans, celle-ci est remontée en Région 

avec presque exclusivement une équipe de jeunes joueurs 

formés au club et encadrée par le Président Francis Caban-

nes. Chaque week-end, elle fait parler du village de Penne 

dans les di�érents gymnases de la Nouvelle-Aquitaine.

Mais La Pennoise c’est aussi la création cette année d’une 

équipe senior féminine et une dizaine d’équipes de jeunes 

qui s’adonnent chaque semaine à leur passion, encadrés par 

des animateurs eux aussi formés à l’ASP, soit près de 170 

licenciés.

Pour permettre à ce club de vivre, une équipe dynamique de bénévoles participe activement à l’animation de Penne par                       

l’organisation de repas l’été, feu de St Jean, embrasement, réveillon. Mais le moment phare reste en juin le Tournoi Pierrette Blaty 

qui rassemble 300 jeunes U15 et U 17 et leurs accompagnateurs venus de départements lointains pour passer un week-end sportif 

et culturel mais avant tout convivial.

Victime de son succès, La Pennoise, comme d’autres clubs, manque de créneaux disponibles pour encadrer correctement toutes ses 

équipes. La Mairie est à l’écoute et nous espérons qu’un projet d’agrandissement du gymnase pourra voir le jour en 2020. Une 

réflexion et des réunions de travail avec la Mairie ont déjà eu lieu.

Moteur pour le club, ces compétiteurs entraînent avec eux de très bons archers, Magalie YVON, senior, Médaille d'Or au Champion-

nat Départemental en Salle, avec sur le podium, Sébastien Cauzit, Janic Paradinas. En extérieur, au Départemental de Villeneuve, 

Maîly Fortunato, en Argent et une place en Or pour Pierre-Yves.

Le Président du club, lors de l'Assemblée Générale a félicité ses archers pour l'excellent état d'esprit qui règne au club, les a               

remercier pour leur participation a tous les événements. Pierre-Yves a été réélu à l'unanimité. 

Pour nous rejoindre, venez essayer le lundi à 19H30, au Gymnase Roger Maurel ou pour tout renseignement 06 65 73 44 48. Terrain 

permanent sur le site Ferrie, à côté du Centre Aéré. Les archers des Bastides seront heureux de vous accueillir.

SPORT

(article fourni par Les Archers des Bastides)

LES ARCHERS DES BASTIDES : Un beau bilan



ENVIRONNEMENT

A la découverte des chauves-souris de Penne d'Agenais :

La Commune de Penne d'Agenais en partenariat avec le Conservatoire d'Espaces 

Naturels (CEN) d'Aquitaine a réalisé une enquête sur la présence de chauves-souris 

dans la commune. Ces espèces souvent méconnues, sont malheureusement victimes 

de rumeurs infondées à leur sujet (s'accrochent dans les cheveux, rongent la laine de 

verre, portent malheur, etc.). Et pourtant, elles se nourrissent de nombreux insectes 

ravageurs des cultures agricoles. Avec 35 espèces connues en France métropolitaine 

et 23 dans le Département de Lot-et-Garonne, elles contribuent à réguler les popula-

tions de petites bêtes parfois nuisibles pour l'homme.

2 Octobre 2019 : Conférence sur les moustiques tigres 
Une conférence de sensibilisation et de prévention sur les moustiques tigres a été  orga-

nisée en octobre, à la Mairie de Penne d'Agenais.  Animée par Léa Labadie qui est chargée 

d'animation auprès du CPIE Pays de Serres Vallée du Lot (centres permanents d'initiatives 

pour l'environnement), cette conférence fait partie du programme de sensibilisation 

�nancé par l'Agence Régionale de Santé (ARS) sur la prolifération, en Lot-et-Garonne, de 

ce «moustique tigre».

Lors de cette conférence, Madame Labadie a divulgué de précieux conseils, comme 

porter des vêtements de couleur claire, utiliser des ventilateurs, allumer des bougies 

spirales. Il est également important de ramasser les fruits mûrs au sol, tailler haies et 

arbustes a�n d'éviter que les moustiques s'y installent.

Mais un des conseils les plus importants est d'éliminer les rétentions d'eau qui devien-

nent des véritables gîtes larvaires tels que les soucoupes sous les pots de fleurs, seaux, 

arrosoirs, gouttières, rigoles, regards d'évacuation, récupérateurs et réservoirs d'eau, etc.

Une conférence intéressante qui prouve qu'il est important et urgent de trouver des  solu-

tions et adopter des gestes simples pour limiter sa prolifération.

26 Août 2019 : A la découverte des chauves-souris de Penne d’Agenais

L'environnement et sa préservation revêtent à Penne de multiples formes : utilisation de plus en plus importante du bio et des 
produits locaux dans les cantines, extinction de l'éclairage public, création d'un site Nature à Ferrié, isolation de bâtiments munici-
paux... 3 actions menées en partenariat avec des associations environnementales, ont rythmé le second semestre. Une soirée à la 
découverte des chauve-souris, une réunion publique d'information sur la lutte contre les moustiques et la recon�guration de la zone 
humide de Ferrié.

Suite à la di�usion d'un questionnaire, les réponses reçues concernent principalement l'observation de  pipistrelles gitant derrière 

des volets ou entre les poutres des linteaux, chaque individu peut consommer jusqu'à 60 000 insectes en un été ! En complément et 

pour valoriser les services rendus par la biodiversité, le 1er juin dernier, un atelier animé par l'Outil en Main a permis de fabriquer en 

famille des "nichoirs" à chauves-souris. En complément, dans le cadre de la Nuit Internationale de la Chauve-souris, le CEN Aquitaine 

a co-animé avec le Groupe Chiroptères d'Aquitaine une soirée découverte le 26 août. Plus de 56 personnes ont participé à cet événe-

ment !

A ce jour, plusieurs Grands rhinolophes séjournent dans les anciennes prisons sous la Mairie, espèce dont les populations diminuent 

en France. Ces actions d'amélioration de la connaissance permettront de préserver ce petit mammifère volant au combien utile dans 

notre environnement.
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5 Novembre 2019 : 

Réhabilitation de la Zone Humide de Ferrié
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Ecoles

Le chantier de regroupement des écoles se poursuit.
Commencé cet été, ce programme d'un montant d'1,4 millions d'euros prévoit la rénovation de l'école Jean moulin : isolation thermi-
que, amélioration phonique du réfectoire, mis en sécurité, reprise de la cour de récréation, transformation du préau en salle          
d'activité et création d'un nouveau préau... ainsi que la création d'une
nouvelle maternelle.

Voirie

Le programme de voirie s'élève pour cette année à 100 000 € . Il a été réalisé en deux tranches : une première dans le courant de l'été 
et une seconde à l'automne. Si l'essentiel du budget est absorbé par la voirie rurale, les lotissements et la Cité Laboulbène ont eux 
aussi fait l'objet d'une reprise. Il faut noter également que Fumel Vallée du Lot intervient au titre de la voirie communautaire.
Dans le cadre de la voirie, la Commune a, à sa charge, l'entretien de la signalétique des passages à niveaux. Cette année, les services 
municipaux ont repris l'ensemble de cette signalétique pour la remettre aux normes d'une part et en état d'autre part.

Le budget d'investissement de l'année 2019 a pour une grande part été consacré au projet de regroupement des écoles maternelle 
et élémentaire sur le site de Jean Moulin. Pour autant le programme de voirie s'est normalement poursuivi, tout comme celui 
d'entretien des bâtiments communaux.

L'Etat, à travers la DETR pour un montant de 414.000 € et le Conseil 
départemental avec une subvention de 30.000 € contribuent au                  
�nancement du projet.

Pour éviter de gêner élèves et enseignants, une grande partie des travaux 
de rénovation se déroulent pendant les vacances scolaires. Pour l'instant 
le programme est respecté et les nouveaux bâtiments devraient être 
livrés en juillet 2020. 

TRAVAUX

Réunion des corps de métier à Jean Moulin

Construction de la nouvelle maternelle Réhabilitation de l’école élémentaire

La voirie des lotissements, ici Cité Laboulbene et la voirie rurale, ici lieu-dit Falgayras
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Le Bourg

Dans le bourg , les travaux d'aménagement touchent à leur �n, avec 
l'installation en début d'état d'un mobilier urbain, jardinières et 
fontaine réalisées par l'entreprise Laurent installée à Penne. 

Ce mobilier et le fleurissement qui l'accompagnent ont fait l'unani-
mité et ont encore amélioré le rendu de l'aménagement du bourg. 

Pour clôturer ce programme, il reste encore à faire l'impasse de 
l'horizon et la rue du Castillou pour la voirie, le réaménagement des 
toilettes publiques, et la reprise des remparts.

Petits Travaux
De nombreux autres travaux d'entretien des bâtiments communaux ont rythmé le second semestre. Retour en images

La modernisation des réseaux d’eau a pris du retard 
Si les études pour la modernisation de la station d'épuration ont commencé, 

les travaux sur les réseaux de l'avenue de la Libération et de la rue Carlane 

continuent à prendre du retard. EAU 47 qui gère le dossier a été confronté à 

des di�cultés  techniques et administratives. Si les travaux avenue de la 

Libération devraient commencer au 1er semestre 2020, aucune n'est encore 

con�rmé pour les travaux rue Carlane.

Eclairage Public
Les horaires d’éclairage public sont en cours d’expérimentation. Un bilan 

sera fait en avril 2020. Il semble que retarder l’extinction à minuit plutôt qu’à 

23h permettrait d’améliorer le résultat de cette expérience. A suivre…
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Elodie BISIO, Photo gagnante


